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Стр. 4

На комитете по законода-
тельству, государственному 
строительству и местному са-
моуправлению рассмотрены 
окончательные поправки к 
закону о тишине.

С учетом изменений пери-
од покоя граждан уста-
навливается с 22 до 6 ча-

сов утра в рабочие дни, и с 23 до 

8 утра – в выходные и нерабочие 
праздничные дни.

Также закон предложено до-
полнить положением о том, что на 
действия юридических или физи-
ческих лиц при совершении ими 
богослужений, других религиоз-
ных обрядов и церемоний в рам-
ках канонических требований со-
ответствующих конфессий, а также 
при проведении в установленном 

действующим законодательством 
порядке культурно-массовых и 
спортивных мероприятий предло-
женные временные ограничения 
не распространяются и не счита-
ются нарушающими обществен-
ный порядок.

Напомним, с инициативой 
ужесточить закон выступил депу-
тат областного парламента Игорь 
Свеженцев (фракция «Единая Рос-
сия») еще весной. Парламентарии 
согласились с необходимостью со-
вершенствовать действующее за-
конодательство. При Заксобрании 
была открыта горячая линия, на ко-
торую каждый желающий житель 

области мог позвонить и оставить 
свои замечания и предложения. 
За время работы над поправками 
на горячую линию поступило не-
сколько сотен звонков, абсолютное 
большинство позвонивших – поч-
ти 80 процентов – высказались за 
ужесточение закона.

Также свои поправки к закону 
предложило Собрание депутатов 
Чебаркульского муниципально-
го района. Отметим, что все они 
были вынесены на заседание 
комитета по законодательству, 
одобрены и предложены к при-
нятию на очередном заседании 
ЗСО.

Стр. 3

Стр. 6

программа «ЧиСтая вода» 
на парламентСком контроле

Закон тишины

Семен МительМаН, заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания Челя-
бинской области, председатель комитета по 
законодательству, государственному строи-
тельству и местному самоуправлению (фрак-
ция «единая Россия»):

– Мы дополнили закон о тишине двумя основ-
ными поправками; надеюсь, что ограничения, ко-

торые мы предлагаем установить, будут полезны. Законопроект долго 
обсуждался, и наконец-то мы пришли к единому мнению. 

Радикально в законе ничего не изменено. Через полгода мы обяза-
тельно вернемся к обсуждению этих мер, чтобы посмотреть, насколь-
ко они действенны.

О том, как на сегодняшний 
день обстоит ситуация с 
реализацией в 2012 году 

ОЦП «Чистая вода», на очередном 
заседании комитета по строитель-
ной политике рассказал депутатам 
заместитель министра строитель-
ства, инфраструктуры и дорожно-
го хозяйства Челябинской области 
Иван Белавкин.

Общая потребность в финансиро-
вании программы – 28 миллиардов 
рублей. Как и в предыдущем году, 
в областном бюджете на 2012 год 
на «Чистую воду» было заложено 

100 миллионов рублей. Межведом-
ственным советом по проблемам 
охраны и рациональному использо-
ванию водных ресурсов было при-
нято решение направить предусмо-
тренные средства региональной 
казны на дальнейшее строитель-
ство шести очистных сооружений 
в Верхнем Уфалее, Карабаше, Че-
баркуле, Аше, Катав-Ивановске, а 
также в деревне Печенкино села 
Еткуль. Все эти объекты – в списке 
федеральной программы «Чистая 
вода».

Окончание на стр. 2

Юрий КаРлиКаНОВ, первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания Че-
лябинской области, председатель комитета 
по строительной политике (фракция «единая 
Россия»): 

– Конечно, заложенных в бюджете на реализа-
цию программы «Чистая вода» средств недостаточ-
но. В общей сложности сегодня более 930 миллионов 

рублей, с учетом всех источников финансирования, направляется на 
строительство шести очистных сооружений. Но в области есть и дру-
гая проблема: ряд населенных пунктов живет благодаря привозной 
воде. И этот вопрос тоже надо решать. На сегодняшний день ему 
уделяется недостаточно внимания. 

На заседании комитета министерство строительства, инфра-
структуры и дорожного хозяйства Челябинской области обратилось 
к депутатам с просьбой рассмотреть возможность увеличения объе-
ма финансирования программы в следующем году более чем на 500 
миллионов рублей. Но пока такой возможности в проекте бюджета 
не просматривается. При его принятии обязательно рассмотрим эту 
просьбу и, если получится выкроить и увеличить данную сумму, 
постараемся это сделать. Кроме того, полагаем, что областному 
минстрою необходимо изыскать возможности финансирования 
программных мероприятий из внебюджетных источников. 

Уже третий год на Южном Урале реализуется областная целе-
вая программа «Чистая вода». Основная цель проекта – решить 
«водные» проблемы в территориях региона. Депутаты Законода-
тельного Собрания вопрос «Чистой воды» держат на постоянном 
контроле. информация о ходе реализации программы регулярно за-
слушивается на рабочих группах и заседаниях комитетов областного 
парламента. Кроме того, в области действует Межведомственный 
совет по проблемам охраны и рациональному использованию во-
дных ресурсов.

В пятницу на прошлой неделе в 
Челябинске состоялся съезд предста-
вителей первичных ветеранских яче-
ек региона. Мероприятие прошло в 
формате видеоконференции. Это по-
зволило принять в нем участие пред-
ставителям ветеранских организаций 
практически со всей области.

На связи с Челябинском были ве-
тераны из Еткуля, Магнитогор-
ска, Увелки, Златоуста, Коркино, 

Озерска, Аргаяша, Миасса, Сатки, а так-
же других, в том числе самых неболь-
ших населенных пунктов. Встреча была 
организована по поручению главы региона 
Михаила Юревича с целью обсуждения 
самых острых проблем, существующих на 
сегодняшний день в жизни ветеранов, и 
поиска путей их решения.

В работе конференции приняли уча-
стие председатель Челябинского област-
ного совета ветеранов Анатолий Сурков, 
заместитель председателя ЗСО Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»), ми-
нистр социальных отношений Ирина Гехт, 
представители ветеранских организаций 
территорий, главы муниципалитетов и рай-
онов. Всего работали 42 студии, в каждой 
– от 50 до 100 человек. Встречи подобного 
масштаба и формата для людей пожилого 
возраста, по словам первого заместите-
ля председателя общероссийского Совета 
ветеранов Алексея Балагурова, в России 
ранее не проводились.

– Сегодняшний съезд, благодаря его 
онлайн-формату, позволит создать пря-
мой диалог власти и южноуральцев. Люди, 
ушедшие на заслуженный отдых, но по-
прежнему полные сил, смогут рассказать 
о своих достижениях и проблемах, случаях 
нарушения своих прав, внести  предложе-
ния в работу законодательной системы, 
– сказал Анатолий Сурков, приветствуя со-
бравшихся. –  Ветеранские организации 
задают тон в социально ориентированной 
работе власти, являясь ее надежным по-
мощником.

Окончание на стр. 3

анатолий Сурков: 
«ветеранСкие органиЗации – 
надежный помощник»

Право на жизнь
Комитет по социальной политике одобрил 
обращение ЗСО к Правительству РФ  
о дополнении перечня лекарственных 
препаратов для больных, 
страдающих высокозатратными 
заболеваниями

Проблемы дольщиков 
решаются
Предварительные итоги и результаты 
деятельности депутатской группы ЗСО  
по работе с обманутыми вкладчиками  
и участниками долевого 
строительства

Ритм нового времени
Депутаты поздравили жителей 
Советского района города 
Челябинска с 75-летним 
юбилеем района. 
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На очередном заседании ко-
митета по законодательству, го-
сударственному строительству и 
местному самоуправлению были 
рассмотрены изменения в закон 
области «О порядке подачи уве-
домления о проведении публич-
ного мероприятия». Суть нововве-
дений коллегам пояснил депутат 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области Сергей Шепилов 
(фракция «единая Россия»).

В своем докладе Сергей Ше-
пилов отметил, что внесение 
изменений объясняется не-

обходимостью приведения областного 
законодательства в соответствие с фе-
деральным. В начале лета федераль-
ные парламентарии приняли закон, 

который уточняет порядок проведения 
митингов, шествий, пикетов. Теперь 
очередь за депутатами в субъектах 
Российской Федерации. Причем свои 
законопроекты российские регионы 
должны принять уже до 31 декабря 
текущего года.

– Предлагаемый законопроект 
определяет минимальное расстояние 
между одиночными пикетчиками, 
устанавливает порядок использования 
специально отведенных для прове-
дения публичных мероприятий мест, 
нормы их наполняемости, – рассказал 
Сергей Викторович. 

В новой редакции законопроект 
устанавливает, что подобные публич-
ные мероприятия разрешено прово-
дить в любых пригодных для этого 
местах, где нет угрозы обрушения зда-

ний и сооружений или другой угрозы 
безопасности участников. Что касает-
ся запрета на проведение митингов, 
шествий, пикетов и других публичных 
мероприятий, то дополнительно к ме-
стам, определенным федеральным 
законом, устанавливается запрет на 
их проведение в местах, расположен-
ных ближе двухсот метров от детских, 
образовательных, медицинских, спор-
тивных учреждений. А также на терри-
ториях, которые находятся в собствен-
ности физических или юридических 
лиц, в случае отсутствия письменного 
согласия собственника на проведение 
публичного мероприятия.

Устанавливаются законопроектом 
и нормы предельной заполняемости 
специально отведенных мест для про-
ведения публичных мероприятий. К 
примеру, на открытой территории – не 
более одного человека на один ква-
дратный метр. Если помещение обору-
довано стационарными зрительскими 
местами, то количество участников 
должно соответствовать количеству 
имеющихся мест, если не оборудова-
но – не более одного человека на два 
квадратных метра.

На ближайшем заседании Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области законопроект будет вынесен 
на рассмотрение парламентариев 
пока только в первом чтении. После 
этого будет открыта «горячая линия» 
по его широкому обсуждению. Так что 
последнее слово в судьбе поправок 
останется за жителями области.

правила проведения  
публиЧного мероприятия

Окончание. Начало на стр. 1

-Министерством строительства об-
ласти была подана заявка в Ми-
нистерство регионального раз-

вития РФ на получение субсидии из федераль-
ного бюджета для продолжения строительства 
этих очистных сооружений, – рассказал Иван 
Белавкин. – Заявка была одобрена. Распоря-
жением Правительства РФ нашей области из 
федерального бюджета было выделено 119 
миллионов 456 тысяч рублей. По условиям со-
финансирования из областной казны выделе-
но 100 миллионов рублей, из средств местных 
бюджетов – 7,85 миллиона рублей. Кроме 
того, предусмотрены внебюджетные источни-
ки в объеме 706 миллионов 536 тысяч рублей. 
По состоянию на 10 сентября из средств фе-
дерального бюджета освоено 12,5 миллиона 
рублей, областного бюджета – 81,25 миллиона 
рублей, из средств местных бюджетов – 4,7 
миллиона. Сомнений в том, что все финансо-
вые средства будут освоены, у нас нет, и, воз-
можно, некоторые объекты в скором будущем 
частично будут запущены в эксплуатацию.

При этом Иван Белавкин заметил, что фи-
нансирование по федеральной программе 
осуществляется только три года (с 2011 по 
2013 год). Но в общей сложности для завер-
шения строительства шести очистных соору-
жений необходимо почти полтора миллиарда 
рублей.

– Без увеличения объема финансирования 
из областного бюджета на 2013 год строитель-
ство всех шести очистных сооружений может 
растянуться на год, – добавил Иван Викторо-
вич. – Для завершения работ необходимо уве-
личить финансирование из областного бюдже-
та минимум до 530 миллионов рублей.

Также замминистра строительства расска-
зал, что за счет доходов от переработки облу-
ченных тепловыделяющих сборок ядерных ре-
акторов, доставленных из Болгарии, в рамках 
договора с ФГУП «Маяк» в программу «Чистая 

вода» включены дополнительные ассигнова-
ния из областного бюджета на водоохранные 
мероприятия. Речь идет о девяти миллионах 
рублей. Эти деньги решено направить на опре-
деление границ водоохранных зон и прибреж-
ных защитных полос, составление карт границ 
водоохранных зон и прибрежных защитных 
полос озер, рек. Это позволит внести сведения 
о границах водоохраной зоны и прибрежной 
защитной полосы водного объекта в государ-
ственный водный реестр и государственный 
кадастр недвижимости. Помимо этого, часть 
дополнительных средств пойдет на вывод из 
эксплуатации свалки твердых бытовых отхо-
дов Карабашского городского округа, располо-
женной в пойме реки Сак-Элга, в том числе на 
проектные работы, что позволит сократить по-
ступление загрязняющих веществ с водосбор-
ной площади водных объектов. Представитель 
науки ведущий научный сотрудник Российско-
го научно-исследовательского института ком-
плексного использования и охраны водных 
ресурсов Зинаида Федоровна Кривопалова 
отметила, что финансирование мониторинга 
источников водоснабжения на сегодняшний 
день не на должном уровне. Приоритеты фи-
нансирования строительства водных объектов 
определяются без учета научных изысканий. В 
результате – низкая эффективность использо-
вания водных ресурсов.

В ходе обсуждения болезненного вопроса 
депутаты заметили, что в области еще много 
проблемных территорий, есть и такие, куда 
организован регулярный подвоз воды. И эту 
ситуацию тоже необходимо держать на по-
стоянном контроле. Что касается увеличения 
финансирования на строительство шести вы-
шеперечисленных очистных сооружений ка-
нализации, то пока этот вопрос остается от-
крытым. Он обязательно будет согласован с 
комитетом по бюджету и налогам.

Не осталась без внимания парламентари-
ев проблема финансирования водоохранных 
мероприятий. Депутаты комитета предложили 

Межведомственному совету по проблемам 
охраны и рациональному использованию 
водных ресурсов ускорить рассмотрение об-
ластной целевой программы предотвращения 
негативного воздействия вод на территории 
Челябинской области. 

жилье по договору
Еще один вопрос, которому парламентарии 

на заседании комитета по строительной по-
литике уделили внимание, касается порядка 
предоставления по договорам социального 
найма отдельным категориям граждан жи-
лых помещений государственного жилищного 
фонда Челябинской области.

Первый заместитель министра промыш-
ленности и природных ресурсов Челябинской 
области Валерий Кортушов напомнил о том, 
что закон действует с 2007 года. За это время 
по договорам социального найма было предо-
ставлено 363 квартиры. Из них 361 квартира 
предоставлена сотрудникам ГУВД и два жи-
лых помещения – многодетным семьям при 
рождении в них одновременно трех детей. 
Кроме того, в текущем году были внесены из-
менения, в соответствии с которыми право на 
получение жилья по договорам социального 

найма получили так называемые обманутые 
дольщики.

– На сегодняшний день в министерство 
промышленности и природных ресурсов по-
ступило только одно обращение от обманутого 
дольщика, – пояснил Валерий Владимирович. 
– Сейчас документы рассматриваются.

Также, по мнению руководства областного 
минпрома, для более эффективной реализа-
ции рассматриваемого закона было бы целе-
сообразней все полномочия (по учету граждан, 
которым предоставляются жилые помещения 
по договорам соцнайма, определению нуждае-
мости, принятию решений о предоставлении 
жилых помещений и заключению договоров 
соцнайма) передать Министерству строитель-
ства, которое осуществляет контроль за исполь-
зованием и сохранностью жилищного фонда 
области, соответствием санитарным и техниче-
ским правилам и нормам и многое другое. 

Поскольку определение уполномоченного 
органа исполнительной власти по распоряже-
нию областным имуществом относится к ком-
петенции правительства области, депутаты 
приняли решение предложить правительству 
рассмотреть целесообразность внесения соот-
ветствующих изменений.

Ирина ЯББАРОВА

программа «ЧиСтая вода» 
на парламентСком контроле
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охотниЧий реСурС
На заседании комитета по эколо-

гии депутаты одобрили изменения в 
два закона Челябинской области. Они 
касаются регулирования отношений 
в области охраны и использования 
объектов животного мира, охоты и 
охотничьих ресурсов.

Так, изменения в Закон Челябинской области «О регулировании отно-
шений в области охраны и использования объектов животного мира 
и среды их обитания, водных биологических ресурсов на территории 

Челябинской области» расширяют полномочия правительства Челябинской 
области: добавляется утверждение правил использования объектов живот-
ного мира, не отнесенных к охотничьим ресурсам и водным биологическим 
ресурсам.

В Закон Челябинской области «О регулировании отношений в области 
охоты и сохранения охотничьих ресурсов на территории Челябинской области» 
предлагается внести изменения в статью 2. Они уточняют перечень охотни-
чьих ресурсов на территории Челябинской области, за исключением объектов 
животного мира, занесенных в Красную Книгу Челябинской области.

Так, к охотничьим ресурсам на территории Челябинской области отнесены:
1) млекопитающие: копытные животные – косуля сибирская, лось, кабан; 

бурый медведь; пушные животные – волк, лисица, корсак, енотовидная соба-
ка, барсук, ласка, горностай, колонок, норка (американская), куница (лесная), 
хорь (лесной, степной), рысь, заяц (беляк, русак), белка, бурундук, суслик 
(большой, малый), сурок (степной), бобр (европейский), ондатра, водяная 
полевка, крот (обыкновенный);

2) птицы: вальдшнеп, глухарь, куропатка (белая, серая), рябчик, тетерев, 
вяхирь, голубь сизый, горлица (большая, кольчатая, обыкновенная), клинтух, 
перепел (обыкновенный), бекас (обыкновенный), веретенник большой, гусь 
(гуменник, белолобый, серый), кряква, чирок-свистунок, чирок-трескунок, 
серая утка, гоголь (обыкновенный), свиязь, нырок (красноносый, красноголо-
вый), хохлатая чернеть, луток, шилохвость, широконоска, чибис, мородунка, 
погоныш (обыкновенный), травник, камышница (обыкновенная), крохаль 
(большой, длинноносый), коростель, пастушок, лысуха, серая ворона.

Комитет рекомендовал Законодательному Собранию принять проект за-
кона в первом и третьем чтениях.
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На заседании комитета по экономиче-
ской политике и предпринимательству 
были внесены изменения в ряд статей ре-
гионального Закона «О порядке управления 
государственной собственностью Челябин-
ской области и приватизации имущества, 
находящегося в государственной собствен-
ности Челябинской области».

Основная цель изменений – совершен-
ствование закона области и повышение 
эффективности управления государ-

ственной собственностью.
Законопроект предлагает включить в полномо-

чия Законодательного Собрания Челябинской области 
установление порядка согласования сделок унитарных 
предприятий и областных государственных учрежде-
ний в тех случаях, когда такое согласование требуется 
законом, и порядка принятия решений о списании об-
ластного имущества. 

При этом правительство Челябинской области уста-
навливается уполномоченным органом по принятию 
решений об изменении характеристик объектов недви-
жимого имущества. Министерство промышленности и 
природных ресурсов Челябинской области наделяется 
полномочиями по даче согласия на распоряжение дви-
жимым имуществом в тех случаях, когда это необходи-
мо в соответствии с региональным законодательством.

Проект закона будет вынесен на рассмотрение Зако-
нодательного Собрания Челябинской области в первом 
чтении.

Комитет ЗСО по социальной полити-
ке одобрил обращение Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
к Правительству РФ о дополнении 
перечня лекарственных препаратов 
для больных, страдающих высокоза-
тратными заболеваниями.

Среди таких смертельных заболева-
ний гемофилия, рассеянный скле-
роз, муковисцидоз и другие (всего 

семь нозологий), некоторые из них наукой 
даже толком не исследованы. 

Российским правительством утвержден 
специальный перечень дорогостоящих 
лекарственных препаратов, которые вы-
даются больным людям бесплатно. Но в 
последнее время участились обращения 
граждан, которым поставлен страшный ди-
агноз, о том, что федеральными медицин-
скими центрами назначаются лекарствен-
ные препараты, не входящие в перечень 
предоставляемых бесплатно. Как правило, 
денег на приобретение жизненно важного 
лекарства у больных людей нет. К примеру, 
препарат второй линии «Тасигна», который 
может спасти человека, больного раком 
крови, в перечень жизненно необходимых 
и важнейших лекарственных препаратов 
включен, но в перечень препаратов, пред-
назначенных для лечения семи высоко-

затратных нозологий, не входит, а потому 
бесплатно не предоставляется. Цена одной 
упаковки 153 тысячи рублей.

Понимая безвыходность ситуации, де-
путаты Законодательного Собрания Челя-
бинской области решили направить обра-
щение к Правительству Российской Феде-
рации о внесении дополнений в перечни 
лекарственных препаратов, отпускаемых 
по рецептам врача при оказании дополни-
тельной медицинской помощи отдельным 
категориям граждан, имеющих право на 
получение государственной социальной 
помощи, и централизованно закупаемых 
за счет средств федерального бюджета для 
больных, страдающих высокозатратными 
нозологиями. Данное обращение было рас-
смотрено на заседании комитета по соци-
альной и молодежной политике, культуре 
и спорту.

Комментируя актуальность проблемы, 
вице-спикер областного парламента, пред-
седатель комитета Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия») заметил, что во-
прос очень важен, ведь касается он людей, 
которые страдают от тяжелых болезней, 
требующих высокозатратного лечения.

– Лекарственное обеспечение данной 
категории людей осуществляется за счет 
средств федерального бюджета, – пояс-
нил Александр Леонидович. – Перечень 

лекарственных препаратов утвержден пра-
вительством Российской Федерации в дека-
бре 2008 года. Но для более эффективного 
лечения, особенно высокозатратных нозо-
логий, федеральные и областные научно-
практические клиники зачастую рекомен-
дуют лекарственные препараты, которые 
не входят в перечень бесплатно предостав-
ляемых лекарств. Отчасти такая ситуация 
сложилась из-за того, что наука активно 
развивается, появляются новые медицин-
ские препараты, которые трудно отследить. 
Поэтому депутаты Законодательного Со-
брания Челябинской области подготови-
ли специальное обращение в российское 
правительство о внесении дополнений и 
изменений в перечень лекарственных пре-
паратов, отпускаемых по рецептам врача 
при оказании дополнительной медицин-
ской помощи отдельной категории граж-
дан, имеющих право на получение госу-
дарственной социальной помощи. Очень 
надеемся, что на федеральном уровне нас 
поддержат.

Стоит отметить, что проект решения пре-
зидиума Законодательного Собрания Челя-
бинской области по данному обращению 
был депутатами комитета по социальной 
и молодежной политике, культуре и спорту 
одобрен единогласно.

Ирина ЯББАРОВА

право на жиЗнь

александр ЖУРаВлеВ, заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской области, председатель коми-
тета по социальной и молодежной политике, культуре и спорту 
(фракция «единая Россия»):

– На сегодняшний день у нас есть постановление Российской Феде-
рации, которое позволяет обеспечивать лекарственными препаратами 
отдельные категории граждан. Но проблема здесь в том, что не все 
препараты, которые эффективны и позволяют спасти человека, входят в 

имеющийся перечень бесплатно предоставляемых лекарств. И человек, которому постав-
лен диагноз, обращаясь в федеральные центры, будь то Санкт-Петербурга или Москвы, 
получает рекомендации врачей на достаточно эффективные лекарства, но не входящие в 
этот перечень. И в Челябинской области много обращений от жителей и в адрес губерна-
тора, и в адрес исполнительной власти, Законодательного Собрания с просьбами помочь 
решить эту проблему. 

Поэтому мы приняли решение обратиться в Правительство Российской Федерации с 
просьбой рассмотреть возможность по расширению перечня лекарственных препаратов 
и создать систему, которая позволила бы оперативно отслеживать появление новых 
эффективных лекарств с дальнейшим включением их в перечень предоставляемых бес-
платно.

Учитывая рекомендации федеральных 
научно-практических клиник и назначение 
ими дорогостоящих лекарственных препа-
ратов федеральным льготникам и лицам, 
страдающим высокозатратными нозология-
ми, депутаты Законодательного Собрания Че-
лябинской области  намерены обратиться к 
Правительству РФ с просьбой включить до-
полнительно следующие лекарственные пре-
параты:

1) в перечень централизованно закупаемых за 
счет средств федерального бюджета лекарственных 
препаратов, предназначенных для лечения боль-
ных злокачественными новообразованиями лим-
фоидной, кроветворной и родственных им тканей, 
гемофилией, муковисцидозом, гипофизарным на-
низмом, болезнью Гоше, рассеянным склерозом, а 
также после трансплантации органов и (или) тканей, 
–  дазатиниб, леналидомид, нилотиниб, финголи-
мод, эверолимус;

2) в перечень лекарственных препаратов, в 
том числе перечень лекарственных препаратов, 
назначаемых по решению врачебной комиссии 
лечебно-профилактических учреждений, обеспече-
ние которыми осуществляется в соответствии со 
стандартами медицинской помощи по рецептам 
врача (фельдшера) при оказании государственной 
социальной помощи в виде набора социальных 
услуг,  –  абатоцепт, адалимумаб, бозентан, дефе-
разирокс, иммуноглобулин человека нормальный, 
леветирацетам,  лефлуномид, тоцилизумаб, экули-
зумаб, энтанерцепт.

Окончание. Начало на стр. 1

На видеоконференции шла речь 
о системе мер социальной под-
держки людей старшего по-

коления, в частности о замене льгот в 
натуральной форме на денежные компен-

сации, об оказании ветеранам Великой 
Отечественной войны единовременной 
материальной помощи на ремонт квартир 
и  жилых домов, а также на подводку к 
домам газопровода и установку газового 
оборудования, о помощи к Дню пожилого 
человека.  

– Губернатор Челябинской области Ми-
хаил Юревич неоднократно подчеркивал, 
что бюджет региона должен быть в первую 
очередь социально ориентированным. В 
текущем году порядка 70 процентов об-
ластных средств направлено на социаль-
ную сферу: образование, здравоохранение, 
культуру. А это значит, что до тех пор, пока 
у нас есть возможность, мы будем поддер-
живать наше старшее поколение, сохранять 
льготы и стремиться расширить систему по-
мощи, – сообщил Александр Журавлев.

– Совет ветеранов Челябинской об-
ласти в системе общероссийских органи-
заций является одним из самых передо-
вых, – подчеркнул Алексей Балагуров. 
– Стараниями его представителей, в част-
ности председателя Анатолия Суркова, в 
прошлом году именно здесь состоялся 
крупный Уральский форум тружеников 
тыла военных лет, итогом которого стал 
ряд инициатив и предложений в Государ-
ственную Думу по вопросам поддержки 
именно этой категории граждан. Поэтому 
не удивительно, что сегодняшний съезд 
первичных ветеранских ячеек – первый 
по подобной организации – проходит 
именно на Южном Урале.

анатолий Сурков: «ветеранСкие органиЗации – 
надежный помощник»

порядок во вСем
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Центры медико-социальной поддержки беременных,
 оказавшихся в трудной жизненной ситуации, действуют в:

Городской клинической больнице № 1 города Челябинска �
Родильном доме № 2 города Магнитогорска �
Городской больнице № 1 Еманжелинского муниципального района �
Ашинской центральной городской больнице �
Пластовской центральной городской больнице �
Саткинской центральной районной больнице города Сатки �
Центральной городской больнице города Коркино �
Городской больнице № 4 города Миасса �
Центральной районной больнице города Троицка и Троицкого района (город Троицк) �
Южноуральской центральной городской больнице �
Родильном доме № 1 города Златоуста �
Карабашской городской больнице �
Еткульской центральной районной больнице �
Областной клинической больнице № 3 �

Заголовок Заголовок 

Для полноценной работы центров 
медико-социальной поддержки бе-
ременных, оказавшихся в трудной 
жизненной ситуации, выделено 30 
миллионов рублей муниципальным 
образованиям из бюджета Челябин-
ской области. 

По словам заместителя министра 
здравоохранения Челябинской 
области Елены Семеновых, эти 

деньги  направлены на организацию 
работы центров, приобретение необхо-
димого оборудования, медицинского ин-
струментария и других препаратов, необ-
ходимых для работы центров кризисной 
беременности.

Стоит отметить, что на сегодняшний 
день на Южном Урале в рамках реализа-
ции областной целевой программы мо-
дернизации здравоохранения открыто 14 
центров медико-социальной поддержки 

беременных, оказавшихся в трудной жизнен-
ной ситуации. Получить помощь в таком центре 
может любая женщина, и абсолютно бесплатно. 
Здесь можно получить консультацию акушера-
гинеколога, психолога, юриста, социального ра-
ботника.

Основная цель таких центров – сохранить и 
укрепить здоровье женщин, помочь выносить 
и родить здорового ребенка. Кроме того, работа 
подобных учреждений направлена на профилак-
тику нежелательной беременности, реабилита-
цию после медицинского аборта, профилактику 
и снижение заболеваемости и многое другое.

Медико-социальный патронаж беременных, 
находящихся в трудной жизненной ситуации, 
своевременное информирование органов соци-
альной защиты населения обо всех выявленных 
беременных женщинах, которые находятся в со-
циально опасном положении, оказание медико-
психологической помощи, в том числе несовер-
шеннолетним и женщинам-инвалидам – все это 
входит в задачи сотрудников центра.

центр для будущей мамы

александр ЖУРаВлеВ, заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель комитета по социальной 
и молодежной политике, культуре и спорту (фракция «единая Россия»):

– На очередном заседании комитета были рассмотрены вопросы социальной 
защиты населения, оказания медицинской помощи. 

К примеру, депутаты рассмотрели законопроект «О внесении изменений 
в приложение к Закону Челябинской области «О наделении органов местно-
го самоуправления государственными полномочиями по созданию центров 

медико-социальной поддержи беременных, оказавшихся в трудной жизненной ситуации». Рас-
смотренные нами дополнения касаются технической правки закона. Вносятся изменения в мето-
дику расчета затрат, которые будут направлены на приобретение необходимого оборудования, 
медицинских расходных материалов и т.д.

Хочу отметить, что кризисные центры для беременных были созданы в рамках программы 
модернизации здравоохранения Челябинской области. Благодаря им южноуральские женщины, 
которые находятся в ожидании малыша, могут быть под постоянным медицинским наблюдени-
ем. Здесь оперативно принимаются необходимые решения в случае возникновения какой-либо 
кризисной ситуации.

Завершен долгожданный 
ремонт СоСновСкой районной 
больницы 

Реконструкция медицинского учреждения в 
Долгодеревенском длилась три года. За это вре-
мя были полностью обновлены все помещения. и 
вот на прошлой неделе открылось последнее от-
ремонтированное отделение – приемный покой.

Капитальный ремонт здания обошелся област-
ному и районному бюджетам в 90 миллионов 
рублей. Заменили все: от лампочек до ме-

дицинского оборудования. Современной мебелью и 
техникой укомплектованы процедурные, операционные, ка-
бинеты врачей, комнаты ожидания и лаборатории.

– За долгие годы она нам уже стала родной. Когда сегодня 
пришла на прием, вообще не узнала ничего. Что уж скрывать, 
мы к врачам ходим не по своему желанию, и здорово, когда 
заходишь в чистые, уютные, комфортные кабинеты. А уж 
как быстро мы в этом году всех специалистов на медосмотре 
прошли, никаких очередей! Сразу видно, что для врачей 
условия тоже созданы, они улыбчивее стали, – рассказала 
жительница села Долгодеревенского Надежда Горбунова.

Во всех сестринских теперь есть диваны, обеденная зона, 
холодильник, чайник и микроволновка.

– Большую часть жизни мы проводим в стенах больницы. 
Очень часто выпадают ночные дежурства, бывает, сутками 
на работе задерживаемся. Стало гораздо комфортнее, все 
чистое, светлое, даже, кажется, дышать легче стало, – говорит 
старшая медсестра Полина Величка. 

Как рассказал главный врач Валерий Борисов, при рекон-
струкции была сделана «работа над ошибками» и полностью 
изменена логистика расположения отделений, во-первых, 
для удобства пациентов, а во-вторых, для более быстрого 
обслуживания. А для оперативной доставки больных обору-
дован удобный подъезд скорой. Кроме того, отремонтирована 
дорога, ведущая к медучреждению.

– Мы установили пандусы, все дверные проемы рассчита-
ны на то, чтобы спокойно мог проехать пациент на коляске. За 
год через больницу проходит более семи тысяч человек. У нас 
нет проблем с нехваткой медицинских кадров. Только за по-
следний год к нам пришло 18 молодых специалистов, – особо  
отметил главный врач.

В этом году Советский район 
города Челябинска отмечает 
свой 75-летний юбилей. В райо-
не проживает 137 тысяч чело-
век, а четверть улиц Челябинска 
находится именно здесь. Много-
численные театры, учебные за-
ведения и учреждения культуры 
– самый центр Челябинска – и 
рабочие поселки на окраине го-
рода – все это Советский район. 

20 сентября в Челябинском теа-
тре драмы имени Н.Орлова 
состоялся праздничный кон-

церт для жителей района. На мероприятии 
присутствовало много почетных гостей, 
среди них: председатель Законодательно-
го Собрания Челябинской области Влади-
мир Мякуш, глава администрации города 
Челябинска Сергей Давыдов, глава города 
Челябинска Станислав Мошаров, а также 
депутаты Законодательного Собрания Че-
лябинской области Александр Мотовилов, 
Николай Аржанов и депутаты Челябинской 
городской Думы по Советскому району  
Сергей Григорьев, Сергей Овчинников, Ви-
талий Паутов, Виталий Рыльских, Владимир 
Спиридонов. Отметим, что все депутаты, 
хоть и представляют своих избирателей на 
разных уровнях законодательной власти, 
избраны при поддержке партии «Единая 
Россия» и входят в депутатские фракции ЕР.

Торжественное мероприятие началось 
с приветственного слова главы админи-
страции Советского района Михаила Бу-
ренкова. Он отметил, что для всех жителей 
этот район стал одним большим домом, 
а 75-летняя история района наполнена 
славными свершениями и многочислен-
ными достижениями.

Самым главным достижением Совет-
ского района, по словам председателя ЗСО 

Владимира Мякуша, являются те люди, 
которые сегодня работают в районе и соз-
дают его славу.

– Мы говорим спасибо старшим поко-
лениям за то, что оставили такое большое 
богатство, и вам, жителям района, за то, 
что вы продолжаете эти традиции и вно-
сите вклад в социально-экономическое 
развитие, – подчеркнул председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш.

Депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области, руководитель Челя-
бинского регионального исполкома партии 
«Единая Россия» Александр Мотовилов го-
ворит, что любит свой район и гордится, 
что живет здесь.

– Сегодня для Советского района зна-
менательная дата. Исторически это самый 
первый район, из которого вырос город 
Челябинск. С давних пор Советский район 
считается железнодорожными западными 
воротами Челябинска. Отсюда шли все то-
варные, промышленные пути, транспорт-
ные потоки. Район очень важный и интерес-
ный. Во время войны тут были сконцентри-

рованы заводы военной промышленности, 
и именно здесь ковалась победа в Великой 
Отечественной войне. Район необычен и 
своими жителями. Здесь проживает много 
пенсионеров, ветеранов, которые нужда-
ются в трепетном отношении и уважении. 
Мы это понимаем и ведем активную работу 
в этом направлении», – отметил депутат 
Александр Мотовилов.

Для всех присутствующих был подго-
товлен большой праздничный концерт. 
Заслуженных работников культуры, про-
мышленности района наградили почет-
ными грамотами губернатора, благодар-
ственными письмами Законодательного 
Собрания Челябинской области, партии 
«Единая Россия», почетными грамотами 
администрации города Челябинска и Че-
лябинской городской Думы.

Неожиданным сюрпризом для всех 
приглашенных стала подарочная книга 
об истории, достижениях и событиях Со-
ветского района, которую получил каж-
дый, кто пришел на юбилей Советского 
района.

Анастасия МЕДВЕДЕВА
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вмеСте Сделаем город ЧиСтым
В субботу, 15 сентября, В Челябинске и Челябинской области 
проходили субботники В рамках Всероссийской акции «сделаем Вместе»

18 сентября депутат об-
ластного парламента Нико-
лай Янов (фракция «единая 
Россия») вновь отправился по 
маршрутам добра. 

На этот раз в гости к ре-
бятам детского дома 
№ 5 Калининского 

района. Этот детский дом за-
терялся в жилом спальном мас-
сиве, небольшое здание стоит в 
маленьком парке, на площадке 
для прогулок яркий современ-

ный городок. На крыльце депута-
та как старинного друга и знако-
мого встречает директор Марина 
Александровна Ишанина. В День 
защиты детей Николай Янов по 
традиции проезжает по своим 
маршрутам добра, навещает дет-
ские учреждения, которым нужна 
помощь. Приехав сюда с подар-
ками три месяца назад, депутат 
понял, что помещению младшей 
группы ребятишек (от 3 до 7 лет), 
оставшихся без попечения роди-
телей, очень нужен ремонт. На 
личные средства Николая Янова 
за лето привели в порядок не-
сколько комнат, отремонтирова-
ли пол, стены, потолок игровой 
комнаты и спальни. 

– Сегодня у ребят, можно ска-
зать, новоселье, – говорит депу-
тат, – несмотря на преклонный 

возраст здания, группа сияет чистотой 
и новизной. Воспитатели сшили пре-
красные шторы. Вот только мебель еще 
осталось заменить в спальне. Хочу ска-
зать, что ребята здесь очень способные, 
усидчивые и старательные. С легкостью 
решают ребусы, собирают сложные 
паззлы. Большая заслуга в этом педа-
гогического коллектива детского дома, 
который старается создать атмосферу 
домашнего уюта и родительской забо-
ты. Дети очень тонко это чувствуют и 
откликаются добром на добро.Ра
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24 сентября председатель За-
конодательного Собрания Челя-
бинской области Владимир Мя-
куш (фракция «единая Россия») 
провел прием граждан по лич-
ным вопросам, также в приеме 
принимал участие исполняющий 
обязанности руководителя Обще-
ственной приемной председателя 
правительства Дмитрия Медве-
дева, депутат областного парла-
мента Петр Дементьев (фракция 
«единая Россия»). 

С просьбами о помощи к спике-
ру областного парламента об-
ратились жители Челябинска 

и области.
Родители воспитанников школы-

интерната № 4 пришли на прием к 
председателю Заксобрания с непро-
стой проблемой. 

– В прошлом году подвоз детей 
в школу осуществлялся с помощью 
школьных автобусов, – рассказала 
мама одного из воспитанников детской 

школы-интерната № 4 Елена Мальце-
ва. – Было очень удобно. Но в этом 
году ГИБДД не выпустила два автобуса 
на маршрут, потому что они не обору-
дованы ремнями безопасности, что в 
принципе недопустимо при перевозке 
детей. Стоимость оборудования рем-
нями безопасности порядка 70 тысяч 
рублей. Сначала мы, родители, хотели 
собрать эту сумму, но потом поняли, 
что смысла в этом нет. «Пазики», ко-
торые возили наших детей в школу, 
очень старые и просто небезопасны. 
Очень надеемся на помощь, ведь са-
мим нам вопрос не решить.

Владимир Мякуш, внимательно 
выслушав ситуацию, успокоил: про-
блема с подвозом ребятишек на учебу 
будет решена. Спикер пообещал изы-
скать финансовые средства на приоб-
ретение автомобильного транспорта. 

Жительница поселка Горняк Копей-
ского городского округа Ионика Крав-
ческу попросила Владимира Викторо-
вича оказать материальную помощь, 
чтобы отремонтировать комнату в 

общежитии. Дело в том, что девуш-
ка – инвалид второй группы, недав-
но устроилась санитаркой в одну из 
копейских больниц. Живет одна, но 
на зарплату в четыре с половиной 
тысячи всех житейских проблем не 
решить, а помогать некому.

– Мне недавно выделили ком-
нату в общежитии, но там требуется 
ремонт, одной мне не справиться, – 
призналась девушка. – Там не только 
косметический ремонт нужен, необ-
ходимо еще и менять всю проводку, 
она старая, постоянно искрит.

Владимир Мякуш, выслушав де-
вушку, дал указание помощникам в 
короткий срок составить смету. Кроме 
того, не упустил из виду и тот факт, 
что комната девушке дана в качестве 
временного места проживания.

– Этот вопрос тоже надо решить, – 
добавил Владимир Викторович. – Если 
есть возможность сделать постоянную 
регистрацию, то ее надо оформить. 
Проработаем этот вопрос, и если есть 
такая возможность, то решим его.        

С пониманием спикер областно-
го парламента отнесся к обращению 
жительницы поселка Сосновка Мар-
гариты Черкашиной, которая пожа-
ловалась на отсутствие регулярных 
и удобных автобусных маршрутов от 
поселка до Челябинска.

– Раньше от нас в город ходила 
17-я маршрутка, и нам было очень 
удобно, – заметила Маргарита Ми-
хайловна. – Всем жителям Сосновки, 
которые регулярно ездят в Челябинск, 
она нравилась, а у нас многие и учат-
ся, и работают в городе. Потом этот 
маршрут разделили, теперь прихо-
дится ездить с пересадками, тратить 
много времени и денег.

Владимир Мякуш заверил, что во-
прос обязательно будет проработан, в 
течение двух недель жители поселка 
получат ответ.

Не отказал в помощи Владимир 
Мякуш и жителям дома по улице 
Комаровского, 13. По словам актива 
жильцов, которые пришли на прием к 
спикеру областного парламента, в их 

доме уже пять месяцев нет горячей 
воды. Чтобы восстановить горячее во-
доснабжение, необходимо заменить 
пластинчатый теплообменник. Влади-
мир Викторович дал указание прора-
ботать этот вопрос с обслуживающей 
дом управляющей компанией, кроме 
того, пообещал найти необходимые 
денежные средства на ремонт.

Положительный отклик у предсе-
дателя Заксобрания вызвало обраще-
ние жительниц Тракторозаводского 
района, которых волнует вопрос за-
грязнения береговой линии Первого 
озера.

Спикер областного парламента 
заметил, что эти вопросы относят-
ся к полномочиям главы района, и 
в телефонном разговоре с руково-
дителем районной администрации 
Владимиром Горбуновым обратил 
его внимание на предложения мест-
ных жителей и взял это обращение 
тракторозаводчан на личный кон-
троль.

Ирина ГЕННАДЬЕВА

в диалоге С депутатом Владимир МЯКУШ, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «единая Россия»):

– Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области присталь-
ное внимание уделяют всем проблемам региона, но есть среди них приори-
тетные – это все, что касается пенсионеров и детей. Поэтому просто нельзя 
было не отреагировать на обращение родителей ребятишек, которые учатся 
в школе-интернате № 4. Решено выделить денежную сумму на приобрете-
ние «Газели», чтобы организовать подвоз детей в школу. Более того, у нас 
состоялась консультация с министром образования и науки Челябинской 
области Александром Кузнецовым, который также пообещал проработать 
вопрос с выделением второго автобуса до конца этого года или в начале 
следующего. Обязательно проследим, чтобы не было никакой волокиты, и в 
ближайшие два месяца эту проблему постараемся закрыть.

Взят на контроль и вопрос по дому № 13, который находится на улице 
Комаровского. Здесь требуется ремонт теплообменника.

Стоит отметить, что часто люди обращаются не только с просьбами 
личного характера, но и с заботами об окружающих. Например, жители 
Тракторозаводского района озабочены загрязнением берега Первого озера, 
они просили помощи в благоустройстве всей территории. В данном случае 
люди думают не столько о себе, сколько о чистоте и порядке в родном 
районе, городе. К этой проблеме был подключен глава района Владимир 
Горбунов. Уверен, что совместными усилиями с жителями, органами власти 
вопрос решим.
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-Эта акция необходима 
для нашего города. Я 
призываю всех жи-

телей города и области любить 
свой край, как можно меньше 
оставлять за собой мусора и быть 
более культурными, – сказал де-
путат Александр Мотовилов.

Совместно с депутатом За-
конодательного Собрания Челя-
бинской области Александром 
Мотовиловым и партийцами тер-
риторию Шершневского водохра-
нилища очищали представители 
территориального общественно-
го самоуправления АМЗ-2.

– Здесь после летнего отды-
ха осталось много мусора. Но со 
своей задачей мы хорошо справ-
ляемся и уже навели порядок, 
– сказала Татьяна Мельничук, 
председатель территориального 
общественного самоуправления 
поселка АМЗ-2.

Все, кто пришел на субботник, 
уверены, что для того, чтобы го-

род действительно стал чище, 
необходимо принимать конкрет-
ные меры.

– В последнее время очень 
часто говорится о том, что надо 
сделать город чище. Именно для 

этого мы сюда и прибыли. Раду-
ет, что сегодня здесь работает 
очень много молодежи. Уверен, 
все люди, которые сюда приш-
ли, сделали это по зову души и 
сердца, – признается участник 
субботника Александр Гусев.

Поддержать всероссийскую 
акцию по наведению чистоты в 
городе, в котором мы живем, де-
путаты фракции «Единая Россия» 
в областном парламенте считают 
своим долгом.

Анастасия МЕДВЕДЕВА
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Депутат Законодательного Собрания области александр 
Мотовилов (фракция «единая Россия») организовал в сво-
ем избирательном округе субботник и принял активное 
участие в наведении чистоты и порядка на улицах города. 
Вместе с активистами партии «единая Россия» депутат 
устроил «генеральную уборку» излюбленного места горо-
жан – территории возле карьера изумрудный.
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Острая ситуация на рынке жи-
лья, возводимого на условиях 
долевого участия, которая воз-
никла вследствие кризиса и по 
вине недобросовестных застрой-
щиков, давно беспокоит жите-
лей Южного Урала. Уже в скором 
времени в области не должно 
остаться ни одного обманутого 
дольщика. такую задачу поста-
вили перед собой губернатор и 
депутаты Законодательного со-
брания.

17 марта 2011 года Михаил 
Юревич подписал рас-
поряжение о создании 

рабочей группы по контролю над 
ситуацией в сфере жилищного строи-
тельства, осуществляемого с привле-
чением денежных средств граждан, 
обязательства перед которыми за-
стройщиками исполняются ненад-
лежащим образом. Работу группы 
возглавили первый вице-губернатор 
Сергей Комяков и заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания 
области,  руководитель депутатской 
группы фракции «Единая Россия» в 
ЗСО по работе с обманутыми вклад-
чиками и участниками долевого 
строительства Семен Мительман 
(фракция «Единая Россия»).

– Глава региона держит ситуацию 
на постоянном контроле, – говорит Се-
мен Аркадьевич. – Только за послед-
нее время прошли два совещания, 
председательствал на которых лично 
губернатор. Что касается депутатской 
рабочей группы, то с 2010 года мы 
собирались 12 раз. Точно так же – раз 
в два месяца – ход завершения строи-
тельства всех долгостроев рассматри-
вается на совещаниях под председа-
тельством первого заместителя губер-
натора Сергея Львовича Комякова.

Но, разумеется, людям интересно 
не количество,  а реальные результа-
ты. О них, собственно, и речь далее.

Благодаря работе депутатов и 
представителей областного прави-
тельства удалось завершить строи-
тельство и сдать в эксплуатацию во-
семь домов в Челябинске: 1-ю и 2-ю 
очередь дома по Комсомольскому 
проспекту, 122 (строительный но-
мер), 21 февраля 2011 г. и 27 марта 
2012-го корпус 38 по 1-й Эльтонской 
улице в поселке Чурилово. Также в 
феврале текущего года были сданы 
дома по улицам Цвиллинга, 62 (стр.), 
и Героев Танкограда, 63а (стр.), а в 
марте –  по улицам Островского, 38а 
(стр.), и Батумской, 9а (стр.). По одно-
му дому было введено в эксплуата-
цию в Златоусте (квартал «Медик», 
4а) и Копейске (по улице Жданова, 
24).

Вот-вот 72 дольщика получат «зе-
ленки» в 3-й очереди дома по ул. Са-
лютной в Тракторозаводском районе 
Челябинска. Заключение о его соот-
ветствии проектным и техническим 
регламентам получено 5 сентября, 
сейчас оформляется разрешение 
объекта на ввод в эксплуатацию.

Это, так сказать, промежуточные 
итоги. Но они дают основания гово-
рить, что и оставшиеся многоэтажки 
– а сегодня в области их осталось 12 
(причем один из домов практически 
сдан в эксплуатацию) – также обре-
тут своих законных жильцов.

Ранее разработанный календар-
ный комплексный план мероприя-
тий по завершению строительства 
и ввода в эксплуатацию «проблем-

ных» многоквартирных домов на 
территории Челябинской области 
и удовлетворению имущественных 
требований граждан, пострадавших 
от действий недобросовестных за-
стройщиков, продолжает исполнять-
ся. По каждому дому, указанному 
в нем, разработана так называемая 
«дорожная карта», где расписаны все 
этапы завершения строительства.

При этом ход работ на трех домах 
в Челябинске будущие жильцы могут 
увидеть в режиме онлайн на сайте 
городской администрации в разделе 
«Нет долгострою!» (http://cheladmin.
ru/node/15823).

Что же происходит на оставшихся 
объектах незавершенного жилищно-
го строительства, некоторые из кото-
рых замерли по вине застройщиков 
еще в середине 2000-х?

Челябинск
Пристрой к жилому дому по ул. 

Сони Кривой, д. 21. Из-за отсутствия 
финансирования строительство пре-
кратилось на стадии 17-процентной 
готовности еще в 2004 году. Сегодня 
сменен застройщик, из 18 догово-
ров переоформлены 14, остальные 
переоформляются. 

Ввод дома в эксплуатацию наме-
чен на 2013 год.

3-я очередь дома по Комсомоль-
скому проспекту, 122. Готовность 
дома – 90 процентов, строительство 
прекратилось по той же причине; 
своих квартир ждут 45 дольщиков. 
Для его завершения выделено 16 
миллионов рублей из бюджета об-
ласти –  на работы по прокладке 
инженерных сетей и благоустройству 
придомовой территории. 

Срок ввода – IV квартал 2012 г.
Ул. Островского, 35 (стр.). Степень 

готовности та же, но на 129 квартир 
приходится 91 дольщик и 43 пайщи-
ка. 140 челябинцев, пострадавших от 
деятельности ЖСК «Дом» и СХК «Род-
ничок», неоднократно проводили ак-
ции протеста. Возбуждено уголовное 
дело по факту мошенничества, заме-
нен генеральный подрядчик.

Дом предполагается сдать в III 
квартале 2012 г.

Ул. Чичерина, 2. 120 квартир, 20 
процентов готовности и 67 дольщиков. 
Возбуждено уголовное дело по обви-
нению Бульмана Р.Л. в мошенниче-
стве, совершенном с использованием 
служебного положения и в крупном 
размере (ч. 3 ст. 159 УК РФ). Сменены 
застройщик и генеральный подряд-
чик, из областного бюджета финанси-
руются работы по строительству дома, 
прокладке инженерных сетей и бла-
гоустройству придомовой территории. 

Срок ввода –  IV квартал 2012 г.
Ул. Бр. Кашириных, 2д (стр.). При 130 

предусмотренных проектом квартирах 
застройщик – МЖК «Полет» – продал 
дольщикам 162. В 2007 г. строитель-
ство прекратилось на 95-процентной 
стадии готовности. Застройщик от 
решения вопросов по завершению 
строительства самоустранился, сегод-
ня правоохранительными органами 
осуществляется доследственная про-
верка деятельности застройщика. Из 
городской казны частично выделены 
средства на монтаж лифтов. Также не-
обходимо профинансировать работы 
по усилению конструкций здания и 
приведению его в соответствие с про-
тивопожарными нормами.

Срок ввода – IV квартал 2012 г.
Ул. Каслинская, 99а (18-квар-

тирный пристрой). Решения своих 
проблем 17 дольщиков ждут с 2009 
года, когда работы прекратились на 
80 процентах готовности. И неудиви-
тельно: разрешительные документы 
на строительство жилого дома у за-
стройщика – все того же ООО МЖК 
«Полет» – отсутствуют. Равно как и 
проектная документация. Сегодня 
идет доследственная проверка, в 
суде рассматривается вопрос о сносе 
двух незаконно надстроенных эта-
жей. Параллельно прорабатывается 
возможность усиления конструкций 
здания, что позволило бы сохранить 
эти этажи и, соответственно, квар-
тиры. Ориентировочно завершение 
работ оценивается в 20 миллионов 
рублей. Источник финансирования 
пока не определен.

Копейск
Пр. Славы, 20 (стр.). Из 120 квар-

тир 19 приобретены по долевому 
участию. В 2010-м работы приоста-
новлены из-за отсутствия средств на 
12 процентах готовности. В этом году 
определен инвестор и принято реше-
ние о финансировании и завершении 
строительства.

Срок ввода – 2013 г.
Пр. Славы, 32Б (стр.). 200-квар-

тирный дом (79 квартир – в доле-
вом участии) был готов на 82 про-
цента, когда в 2009 г. обанкротился 
инвестор – ООО «ЛесСтройСервис». В 
октябре прошлого года в отношении 
бывшего директора «ЛесСтройСерви-
са» Назарова возбуждено уголовное 
дело по фактам мошенничества и 
преднамеренного банкротства пред-
приятия. За счет областного бюджета 
завершается прокладка инженерных 
сетей и благоустройство придомовой 
территории, а также достройка жи-
лого дома.

Срок ввода – IV квартал 2012 г.
Пр. Коммунистический, 31/2 

(стр.). В 2008 г. 120-квартирник за-
стыл на нулевом цикле по причине 
банкротства застройщика – ООО «СК 
«Полистром». Все 19 договоров до-
левого участия переоформлены с но-
вым инвестором с учетом переноса 
срока сдачи на IV квартал 2014 г.

Сосновский район
С. Долгодеревенское, ул. Сверд-

ловская, 2 (2-я очередь). 80 квар-
тир, 50 дольщиков и 85-процентная 
степень готовности. После банкрот-
ства инвестора – НО ЖСК «Дом» 
– возбуждено уголовное дело по 

факту мошенничества. Из областно-
го бюджета выделено 7 млн рублей 
на прокладку инженерных сетей и 
благоустройство придомовой тер-
ритории.

Срок ввода – IV квартал 2012 г.

Трехгорный
Дом № 5 на 40 квартир в 11-м 

квартале. В связи с банкротством за-
стройщика – ООО ППК «Комплекс-
Строй» – работы по прокладке инже-
нерных сетей и благоустройству при-
домовой территории финансируются 
из казны региона. 

Срок ввода – IV квартал 2012 г.

Есть ситуации, которые не 
укладываются в рамки обще-
го подхода. В этих случаях 

депутаты стараются решить пробле-
му индивидуально. Так, заместителю 
председателя областного парламен-
та Семену Мительману за неполных 
полтора года лично пришлось иметь 
дело и активно разбираться с тремя 
десятками обращений дольщиков.

Так, вложенные в строительство 
денежные средства удалось вер-
нуть Елене Михайловне Марининой 
и другим дольщиками из Южноу-
ральска, Клавдии Ивановне Лущае-
вой, Нине Владиславовне Агафоно-
вой, Диляре Раисовне Хисамовой, 
Ралите Музюповне Мухаматхано-
вой, Тамаре Ивановне Швецовой, 
Ольге Александровне Крапивиной 
и Лидии Ильиничне Крупенко из Че-
лябинска.

Для этого пришлось не только 
вести переговоры с застройщиками 
и главами местных администраций, 
но и прибегнуть к помощи Феде-
ральной службы судебных при-
ставов по Челябинской области и 
Следственного управления ГУВД. 

Помощь правоохранительных ор-
ганов понадобилась и в случае с 
просьбой о возврате денег Нины 
Михайловны Митиной – возбужде-
но уголовное дело.

Лилию Рифкатовну Музюпову (Че-
лябинск), сначала просившую о воз-
вращении денег, после переговоров с 
директором компании-застройщика 
устроила квартира в другом строя-
щемся доме. Двушку помогли по-
лучить и оказавшемуся в аналогич-
ной ситуации Николаю Федотовичу 
Толстикову. 

Благодаря работе депутатской 
группы фракции «Единая Россия» 

были включены в реестр обманутых 
дольщиков Александр Иванович Пе-
телин и Мария Ивановна Бойко. 

Обманутые дольщики Марина 
Леонидовна Красикова (Челябинк) 
и Надежда Васильевна Матакова 
(Миасс) были внесены в реестр на 
получение беслатного земельного 
участка для строительства дома.

В нескольких случаях была про-
ведена работа по перезаключению 
договоров долевого участия. 

И наконец, целый ряд обращений 
был связан с домами, ныне успешно 
введенными в строй, – список их был 
опубликован выше.

– Разумеется, оставшихся доль-
щиков продолжают волновать их 
собственные проблемы, – говорит 
Семен Мительман. – Но, надеюсь, 
зная о ведущейся работе и ее кон-
кретных итогах, ждать им будет хоть 
немного легче. Со своей стороны 
хочу заверить: работа эта не останав-
ливается, и уже в ближайшее время 
указ президента о решении проблем 
обманутых дольщиков у нас, на Юж-
ном Урале, будет исполнен в полной 
мере.

проблемы дольщиков решаютСя

Одна из многочисленных рабочих встреч. Депутат Семен Мительман на встрече  
с дольщиками ЖСК «ДОМ» в городе Челябинске.
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Это одно из немногих мест на 
Южном Урале, где нет хулиганских 
надписей и мусора, оставленного 
туристами. Глушь. Настоящий «мед-
вежий угол». Нетронутое подземное 
поселение древнего человека.

-Все пещеры Ашинского пещер-
ного комплекса имеют нео-
бычные входы и природную 

красоту, но большой интерес вызывают 
карстовые арки, – рассказывает челя-
бинский спелеоархеолог Владимир Юрин, 
первооткрыватель АПК. – Раньше всегда 
расхваливали cкалу Кольцо, карстовую 
арку на реке Сим в Катав-Ивановском 
районе, расположенную рядом с пеще-
рой Колокольная. Так вот, в Ашинском 
пещерном комплексе арка Бабье Ухо ве-
личественнее раза в три-четыре. 

На поверку Бабье Ухо оказалось 
огромной карстовой аркой, высотой 
пять метров и шириной от шести до 11. 
В той же скале обнаружились еще 14 
карстовых объектов, в том числе четыре 
грота, шесть пещер, скальный навес… 
Красотища! Этакий пещерный лабиринт, 
в котором в древности могло обитать 
целое племя!

Ребра четырех карстовых арок вы-
строены в ряд по уменьшению размера. 
Первая самая крупная – «Бабье Ухо», а 
последняя настолько маленькая, что в 
нее человек может пробраться только 
на четвереньках.

Кроме того, под Бабьим Ухом рас-
полагаются входы еще в четыре неболь-
шие пещеры, а значит, карстовых объ-
ектов в пещерном граде насчитывается 
уже 19. Участники экспедиции предло-
жили назвать этот пещерный комплекс 
Ашинским.

В двух арках прямо на поверхности 
земли исследователи нашли обломки 
древних сосудов. В пещерах обнаружи-
лись кости древних животных, боль-
шинство костей имеют характерные 
следы изломов: они побывали в руках 
древнего человека!

*  *  *

Пещерный комплекс был открыт 
в июне 2006 года. Все 25 под-
земных объектов расположе-

ны в одной скале.
– Ашинский район всегда был белым 

пятном для археологии, – продолжает 
Владимир Иванович. – В 1995 году мы 
немного работали в пещере Бадера, на-
ходили артефакты бронзового и раннего 
железного веков. Я много лет собирал-
ся продолжить исследования в Ашин-
ском районе и теперь понимаю, что 
для спелеоархеологов здесь настоящий 
кладезь… Я предполагаю, что новый 
пещерный град является большим куль-
товым объектом древности. Ашинский 
район располагается на границе лесо-
степи и Уральских гор, а значит, в древ-

ности на этой территории жили разные 
народы, происходило смешение культур 
и их интенсивное развитие.

Во время проведения спелеоразвед-
ки в Ашинском районе Владимир Юрин 
расспрашивал у местных охотников о 
пещерах в этом районе, где, возможно, 
обитают волки, лисицы, медведи... При-
ем прост – если где-то в подземных 
полостях обитают современные хищни-
ки, значит, могли обитать и древние, а 
равно с ними и древний человек.

Охотник Юрий Пегов рассказал об 
одном из таких мест:

– Есть один старый каменный «мост» 
у скалы. Я узнал о нем лет двадцать 
назад. Там наши охотники убили двух 
медведей, которые устроили берлоги в 
лазах под «мостом». Мы называем этот 
«мост» «Бабьим Ухом». Если вам инте-
ресно, можем съездить…

Исследователи съездили и сделали 
потрясающее открытие. Теперь Влади-
мир Юрин подписал договор с админи-
страцией Ашинского района об изуче-
нии карстовых объектов, которое будет 
проводиться совместно с районным 
краеведческим музеем и школьниками. 
И какие еще тайны откроют таежные 
пещеры?!

*  *  *

Вышеобозначенный пещерный 
град расположен в 12 киломе-
трах севернее поселка Точиль-

ный, на ручье Барсучий Дол, впадаю-
щем в ручей Терпели, который в свою 
очередь является притоком реки Аши. 
Продвигаться придется по старым ле-
совозным дорогам и редким туристи-
ческим тропам. Лучше всего воспользо-
ваться услугами проводников из числа 
местных жителей.

рекорды ашинСких пещер
  s  Окрестности Аши.

парк оживающих диноЗавров
На месте заброшенного пионерского лагеря под Маг-

нитогорском, в 40 километрах от города, на берегу озера 
Северные Улянды, в скором времени будет открыт «Парк 
динозавров», аналогов которому нет на Урале. 

Все доисторические экспонаты выполнены в натуральную 
величину из специального пластика. При этом они не только 
с максимальной точностью копируют древних рептилий, но 

еще и двигаются, дышат, разевают пасти и издают характерные звуки. 
Идея создания динопарка принадлежит магнитогорскому бизнесмену 
Владимиру Родионову, который вложил в проект личные средства. 
«Планы у нас обширные, – рассказал бизнесмен. – Динопарк – лишь 
первая ступень внушительного развлекательного комплекса, ори-
ентированного в основном на семейный отдых. Уже сейчас мы за-
канчиваем обустройство комфортабельных пляжей на берегу озера, 
построены гостиница и ресторан, планируем сделать аквапарк».

На сегодняшний день в парке насчитывается 28 экспонатов. 
Помимо динозавров здесь «живут» четырехметровая горилла, вер-
блюд, жираф, зебра и белый медведь.

ЧереЗ 250 лет вновь на Службе
Вблизи поселка Черноречье (троицкий район) на левом 

берегу реки Уй началась реконструкция памятника оборо-
нительного зодчества – форпоста Волковской. Объект был 
построен еще в XVIII веке в эпоху правления императрицы 
елизаветы Петровны и входил в оборонительную линию, 
защищавшую юго-восточные рубежи России. 

Развалины крепостного сооружения были обнаружены в 2009 
году группой археологов Троицкого филиала Челябинского 
госуниверситета. Непосредственно реконструкцией форпо-

ста займется военно-исторический клуб «Русичи», организованный 
при Челябинском автотранспортном техникуме под научным руко-
водством сотрудников Южно-Уральского госуниверситета.

– Проект реконструкции разработан центром туризма и крае-
ведения «Наследие» на основе типовых чертежей, полученных в 
результате фундаментальных исследований по фортификации, про-
веденных кафедрой древней истории и этнологии Евразии ЮУрГУ, 
– объяснил внештатный научный сотрудник университета Павел 
Стромов. Строители собираются восстановить земляное фортифика-
ционное сооружение, деревянную сторожевую (дозорную) башню 
на восточной окраине поселка, где будет оборудована смотровая 
площадка для туристов. После реконструкции здесь появятся интер-
активная экспозиция боевого оружия, музей под открытым небом,  
караульная служба эпохи Елизаветы Петровны.

– Подобный объект станет еще одной достопримечательностью 
нашего края, насколько мне известно, он будет единственным на 
Южном Урале, – подытожил Павел Стромов.

ииСуС хриСтоС, иоаким и дева мария
Храм Рождества Пресвятой Богородицы единственный 

в Верхнем Уфалее. В этом году принято решение расписать 
стены церкви внутри библейскими мотивами, для чего бу-
дут применяться высокотехнологичные краски.

Завершен рисунок росписи на южной стороне храма: сверху 
изображен Иисус Христос, а внизу – святой Иоаким, отец Бо-
жьей Матери. Сейчас идет работа над рисунком возле входа 

в центральный зал храма – лика архангела Гавриила, который, по 
церковному преданию, принес Деве Марии благую весть о том, что 
она родит Спасителя мира. 

По другую сторону от входа будет роспись с изображением ар-
хангела Михаила. Над входом появится икона Рождества Пресвятой 
Богородицы, а на северной стороне храма – изображения лика Пре-
святой Девы Марии и ее матери Анны. По словам настоятеля храма 
протоиерея Александра Городинского, для росписи уже приобретены 
высококачественные краски. После завершения наружных работ будет 
выполнена роспись в нижнем приделе храма, освященном в честь 
Георгия Победоносца.

  s  Бабье Ухо.

  s  Арка.

Владислав ВЕРИГО
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«Шли по бумажным 
картам, сверяя свое 
местоположение с 

маяками и буями, которыми на пути 
до аргентинского Ушуайи помечены 
все опасные места. В Чили даже су-
ществует специальное подразделе-
ние береговой охраны – Капитания, 
которая поддерживает работу всех 
навигационных огней. Люди с семья-
ми уезжают жить на маяк на целый 
год, проводя мониторинг погоды, 
отслеживая движение кораблей и 
координируя спасательные операции 
во вверенном им регионе. Благодаря 
этому береговая служба Чили – са-
мая эффективная в Южной Америке 
и столь высокие сборы за навигацию 
в водах этой страны кажутся вполне 
оправданными…

Благополучно миновав и этот рай-
он, с первыми лучами солнца мы по-

дошли к проливу Мар дель Сюр. Это 
узкое место, разделенное скалами, 
да еще и окруженное со всех сто-
рон мелями и водорослями, пред-
ставляет реальную опасность. И все 
бы ничего, да картплоттер отказал в 
самый неподходящий момент, ука-
зывая путь прямо на берег. В пред-
рассветных сумерках проход слабо 
различим, и кажется, что за горой 
еще есть какой-то поворот и вот-вот 
появится невидимый просвет. Встает 
вопрос, чему верить – глазам или 
электронике. И времени на приня-
тие решения остается все меньше и 
меньше. А когда стоишь один на вах-
те, управляя 30-тонным судном с тре-
мя членами команды, вверившими 
тебе свои жизни, проводя его в каких-
то пятнадцати метрах от каменной 
стены, о которую разбиваются волны, 
испытываешь… сильные ощуще-

ния», – описывают свое путешествие 
южноуральцы.

Миновав последний пролив, коман-
да яхты подошла к окутанному туча-
ми острову Горн. Смотритель маяка 
по рации сказал, что сойти на берег 
нереально, ведь якорной стоянки нет, 
лодку пришвартовать негде, а волне-
ние достигает двух метров, ветер 20 

узлов. В этом районе свой микрокли-
мат, который меняется по нескольку 
раз на дню. И 15 узлов ветра на под-
ходе к острову превратились в 30 на 
мысе Горн, а порывы достигали 40 
узлов. Плюс течение Южного океана 
поднимает волнение, а из-за ветра 
с дождем и снегом больно смотреть 
на горизонт. В общем, мы поспеши-
ли обогнуть этот остров и поскорее 
спрятаться в каналах. Ближе к ночи 
мы вошли в канал Бигл, проходя зна-

комый участок. Ветер совсем к этому 
времени скис, и на гостевой буй в 
Пуэрто Виллиамс мы становились в 
полный штиль».

На следующий день на пути экс-
педиции был ледник Seno Pia. «По-
любовавшись природой, мы поспе-
шили назад искать место для якорной 
стоянки. Темнеет в этих местах очень 

быстро, ориентиров никаких нет, GPS 
дает ошибку, и ночлежку искать при-
шлось буквально «по пачке «Бело-
мора», в кромешной тьме. Но все 
хорошо, что хорошо кончается, и ночь 
мы простояли благополучно. На рас-
свете, кое-как выбрав обледеневшие 
швартовы, мы продолжили путь», – 
сообщают путешественники.

Прогноз погоды был обычным 
для этого времени года: ветер за-
падный, 20 – 25 узлов, порывы до 50. 
В тот день яхтсмены познакомились с 
местным ветром Вилливоу. Этот при-
родный феномен возникает, когда ве-
тер с океана достигает горных вершин 
чилийского побережья и, спускаясь со 
скал, разгоняется до штормовых зна-
чений. Продолжительность шквала 
всего 8 – 10 секунд, но сила ветра 
может достигать 100 узлов. «Ближе 
к вечеру, когда погода окончатель-
но испортилась, а на горизонте уже 
появились торчащие из воды скалы 

канала Брэкнок, электронные карты 
Navionics вновь перестали работать, 
пришлось искать якорную стоянку. 
Переждав непогоду и набравшись 
сил, мы предприняли последний бро-
сок и к вечеру следующего дня вышли 
в Тихий океан», – завершает очеред-
ную серию рассказа о кругосветном 
путешествии челябинская команда.

Участники кругосветного путешествия во главе с временно при-
остановившим полномочия председателя комитета ЗСО и руково-
дителя общественной приемной Владимира Путина Владимиром 
Горновым успешно преодолели самый опасный участок – мыс Горн 
и вышли в тихий океан. Напомним, экспедиция проходит по зада-
нию Русского географического общества. В честь 200-летия Боро-
динского сражения отважные мореплаватели должны установить 
барельефы полководцев Михаила Кутузова и Николая Раевского на 
названных их именами островах в тихом океане, а также собрать 
пробы вод для анализа уровня загрязнения океанов.  

ЭкСпедиция вышла в тихий океан
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